
Cinquième dimanche du temps ordinaire / 6 février 2022

Homélie / Lc 5, 1-11

Jésus « Em-barque » ses disciples.

« Prends ta barque, Dieu t’appelle à passer sur l’autre rive.
Prends ta barque et puis va où l’Esprit te conduit. » 

(Auteur Benoît Gschwind. Musique Bertrand Bayle)

On pourrait retenir que la Parole de ce dimanche nous rapporte, dans les trois textes,
le récit d’un appel. Pour chacun, c’est  la révélation d’une vocation. 

 Isaïe répond au Seigneur en disant : « me voici »
 Pierre lui, jette ses filets quand Jésus lui dit : « avance au large »

Pour ces deux là, la réponse n’est pas spontanée. L’un et l’autre ne se sentent pas 
dignes d’exécuter la mission qui leur est demandée.

Paul, lui, se dit l’avorton. Lui qui a persécuté les premiers croyants, il arrive tout de 
même à transmettre ce qu’il a reçu: l’essentiel du message de Jésus. Il s’est donné de la 
peine. Ce qu’il est devenu, c’est à  la grâce de Dieu qu’il le doit.

« Viens, Vois, Va… »

Ce sont les 3 V de toute vocation chrétienne. Lorsque quelqu’un est saisi par un 
sentiment très vif de présence divine, il lui faut s’approprier et approfondir l’expérience de 
la rencontre.

Pour le « Viens et Vois » de l’appel, le dessein de Dieu est bien de nouer une relation
d’alliance avec tous et chacun de nous. De là naît le témoignage, le « va », de tout appel.

Isaïe a comme une grande frayeur. Mais, une fois apaisé par le Seigneur de l’univers,
le désir  d’être son envoyé s’éveille en lui :  « Me voici : envoie-moi ». 

Paul, lui, a conscience de recevoir une belle mission auprès des nations païennes. Il 
se fie désormais à la grâce de Dieu.

Quant à Pierre, son expérience de pêcheur en Galilée est transformée par un autre 
plan. «Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. »

On peut dire que cette page d’Évangile a une symbolique évidente. La pêche 
miraculeuse figure la prédication chrétienne qui a pour but de rassembler les 
hommes. L’image du filet de pêche est une expression familière à saint Luc. 

Dans saint Luc 1,48 « Désormais tous les âges me diront bienheureuse » ouvre sans 
délai la nouvelle étape du salut, la mission pour nous. L’avenir est ouvert. Jésus le Christ 
nous envoie au large. Dans la force de l’Esprit, nous avançons en eau profonde comme 
messagers de la Bonne Nouvelle.

Nous avons reçu au jour de notre baptême cette Parole qui est confiée à tout 
baptisé. 

Aussi, gloire à toi seigneur, pour ta confiance en chacun de nous sans cesse 
renouvelée par ton amour et par la force de ton Esprit Saint.

Seigneur, nous accueillons avec joie ton invitation, ton appel. Alors nous pouvons 
répondre avec joie « Me voici : envoie-moi, toi seul es la vie et la vie en abondance. »

Amen

Père Jean Richard


